Identifiez-vous

e Point.fr Le Point Afrique Argus des montres Le Point Golf Auto-Addict Guide du vin

RECEVEZ NOS NEWSLETTERS

Mise à jour le 18 mars à 05h00

RECEVEZ NOS NEWSLETTERS SUIVEZ-NOUS SOMMAIRE DU MAGAZINE

ACTUALITÉ INTERNATIONAL

Le Point.fr - Publié le 17/03/2014 à 06:02 - Modifié le 17/03/2014 à 09:39

De jeunes Israéliens refusent de faire l'armée pour protester contre l'occupation des territoires palestiniens

Cinquante-huit jeunes Israéliens assument publiquement de ne pas faire l'armée. Ils dénoncent "les violations des droits de l'homme en Cisjordanie".



Des soldats israéliens surveillent une colonie juive en Cisjordanie (photo d'illustration). © ABBAS MOMANI / AFP

2479







De NOTRE CORRESPONDANTE À JÉRUSALEM, DANIÈLE KRIEGEL

Ils sont 58 jeunes Israéliens entre 17 et 20 ans, de milieux parfois très différents. Mais tous ont signé une lettre ouverte au Premier ministre, Benyamin Netanyahou, dans laquelle ils annoncent leur refus de faire l'armée pour, disent-ils, "ne pas cautionner l'occupation des territoires palestiniens". Ils dénoncent "les violations des droits de l'homme en Cisjordanie, la construction des colonies, les détentions administratives, la torture, les punitions collectives et une répartition injuste de l'eau et de l'électricité". Pour eux, et ils l'écrivent, "tout service militaire perpétue la situation actuelle et de ce fait nous ne pouvons prendre part à un système qui se livre à de tels actes".

Publié d'abord sur le site en ligne de <u>Yesh Gvul</u> ("II y a une limite", en français), une organisation anti-occupation qui soutient les objecteurs de conscience, le texte et ses signataires ont très vite suscité de vives réactions. Au sein de la majorité gouvernementale, on n'a pas du tout apprécié. Du côté de la droite libérale, <u>Yaïr Lapid</u>, le ministre des Finances et patron du parti de Yesh Atid ("II y a un avenir"), a qualifié ces nouveaux "refuzniks" de "tire au flanc trop gâtés", avant d'ajouter : "J'ai honte de vous."

"Nous voulons ébranler la pensée consensuelle"

Sur un plateau de télévision, un des signataires de la lettre a été interpellé en ces termes : "Lavette, tu porteras la marque de Caïn jusqu'à la fin de tes jours", "ton refus, pour moi, c'est comme l'assassinat de Rabin". Les signataires répondent que le but de leur démarche est d'abord fondé sur la nécessité de provoquer un débat public : "Nous voulons questionner, défier et ébranler la pensée consensuelle, conventionnelle." Et, pour cela, ils sont prêts à en subir les conséquences. Aujourd'hui, refuser de faire l'armée est passible d'un an de prison.

Ce n'est pas la première fois qu'Israël est confronté à ce genre d'initiative. Il y a 44 ans, une première lettre de refus était adressée par des lycéens au chef du gouvernement de l'époque. Depuis, trois autres ont suivi, en 1979, 2001 et 2005. En janvier 2004, cinq jeunes ont été condamnés à un an de détention. En février dernier, Omar Saad, un jeune Druze de Galilée, s'est vu infliger par un tribunal militaire une peine de prison de vingt jours. Sa cinquième condamnation en dix-huit mois, depuis qu'il a reçu son ordre de marche et a annoncé son refus d'obéir.

Les ultra-othodoxes, ces autres refuzniks

Selon un professeur de l'université de Tel-Aviv, spécialiste du dossier, depuis le début du mouvement

1 sur 4 18/03/2014 09:41

dans les années 1970, on a enregistré en Israël entre 600 et 1 000 objecteurs de conscience. À l'exception du quotidien indépendant *Haaretz*, ce phénomène est quasiment ignoré des médias qui préfèrent publier les listes des lycées qui envoient le plus de jeunes à l'armée.

Pourtant, ces dernières semaines, les médias n'ont pas lésiné sur la couverture d'autres refuzniks bien plus nombreux. Les dizaines de milliers d'ultra-orthodoxes qui refusent de porter l'uniforme de Tsahal. Articles, reportages, éditoriaux ont été consacrés au bras de fer entre les rabbins ultra-orthodoxes et la majorité gouvernementale. Il s'est achevé sur le vote, mercredi dernier, d'une loi obligeant les jeunes des écoles talmudiques à faire un service militaire ou civil. À partir de 2018, en cas de refus, ceux qui correspondent aux critères définis par la législation seront passibles de prison. Les responsables ultra-orthodoxes ont fait savoir à Benyamin Netanyahou qu'ils ne lui pardonneraient jamais.

INTERNATIONAL

RSS International

Une rencontre Obama-Abbas pour tenter de débloquer le processus de paix

Gorbatchev salue le référendum en Crimée

Le vol MH370 peut-il devenir une bombe volante?

Vol MH370: "Eh bien, bonne nuit!"

Tous les articles - International



LEXUS CT 200h FULL HYBRID

Avec elle, faites rimer plaisir automobile et conduite responsable

» Cliquez ici



Déco & Inspiration
Profitez de prix exceptionnels

tous les jours sur des marques prestigieuses pour votre déco

» Cliquez ici



Offre Exclusive

Abonnez-vous à Vogue pendant un an pour seulement 19,95€ au lieu de 49€, soit 59% de remise.

» Cliquez ici



Mode Grandes Tailles

Les tendances Grandes tailles La Redoute de la saison à prix imbattables, une livraison en 24h!

» Cliquez ici

Publicité 🚱 Ligatus

35 Commentaires

Ajouter un commentaire

sergio46

le 17/03/2014 à 17:43

Il faut être logique pour être crédible!

Si la Palestine ne fait pas partie d'Israël, les colonisations sont illégales et Israël n'a aucun droit à s'opposer à l'indépendance de la Palestine et à son droit de constituer un Etat!

Si la Palestine fait partie d'Israël, vous traitez différemment les Palestiniens et donc vous pratiquez l'apartheid et ne pouvez prétendre au qualificatif de démocratie!

Abdellah

le 17/03/2014 à 16:36

Agas "espoir"

Encore merci Danièle, pour cet article, longue vie à la liberté d'expression, j'aime ce genre de journalisme qui relate les vraies informations.

2 sur 4 18/03/2014 09:41

Agas

le 17/03/2014 à 15:20

Espoir!

Ces jeunes israéliens font honneur à leur peuple. Leur réaction morale désintéressée montre que ce peuple ne se résume pas à la clique de politiciens d'extrême-droite qui les dirige si mal.

Mais, en plus, ces jeunes font preuve d'une grande intelligence : ils ont compris que l'oppression des Palestiniens ne menait nulle part, que le rêve d'un "Etat juif", ethniquement pur, n'était qu'un cauchemar, et qu'Israël avait intérêt à faire la paix, vraiment intérêt,

Pour cela il lui faut cesser de mépriser les Palestiniens, ne plus les considérer comme des citoyens de seconde zone, les regarder comme des égaux. Ces jeunes vont dans ce sens

Ce mouvement est une petite lueur d'espoir : encourageons-la.

Cambronne

le 17/03/2014 à 14:42

Pain béni!

C'est du pain béni pour la presse française, ces quelques 58 jeunes hommes qui écrivent une lettre ouverte.

Beaucoup plus béni, ce pain, que le navire bourré d'armes qui a été arraisonné par la marine israélienne, que les Syriens soignés dans des hôpitaux militaires et civils israéliens, que la petite fille du boss de Gaza opérée dans un hôpital israélien, etc.

Etes-vous juste partiaux?

Republaïque

le 17/03/2014 à 14:11

@sergio 43, une définition de la démocratie ? Ou un exemple...

Dans le monde des "démocraties" islamistes... Néant, trois fois néant ! En Israël, ne vous déplaise, les arabes ont les mêmes doits que tous les citoyens... Et un privilège, celui de n'être pas obligés de servir dans l'armée... Ils ont des représentant au parlement... Ils peuvent s'exprimer, ont leurs journaux, manifestent dans les rues.

Qu'en est-il dans les "démocraties" arabes ? A commencer par gaza (sic) ou la Syrie, l'Arabie saoudite (ou même les femmes musulmanes sont des citoyennes de quatrième zone... Quant aux chrétiens, coptes, juifs, boudhistes, et autres non-musulmans... Ils n'ont même pas le droit d'exister.

Démocratie vous avez dit ?

Pépé Damoclès

le 17/03/2014 à 14·10

Courage sans risques

Dans un pays dont les voisins promettent de manière récurrente depuis un siècle l'éradication et l'extermination, les refuzniks apparaissent plutôt comme des matamores. Le maximum qu'ils risquent est 2 semaines d'arrêts de rigueur. Aveuglée par son enthousiasme, D. Kriegel ne s'arrête pas au profil de ces jeunes héros : des séminaristes, apprentis rabbins habitués à vivre aux crochets de leurs concitovens, des Arabes, épris de solidarité envers leurs corréligionnaires palestiniens, mais encore plus des avantages sociaux acquis en Israël - et dont ne rêvent même pas leurs parents au delà de la Ligne Verte- : sécurité sociale, allocations chômage, allocations familiales, accès aux études supérieures, liberté d'expression, liberté de créer des partis et d'élire des Frères Musulmans au parlement. 58 idiots utiles gonflés d'importance par les ONG pro palestiniennes et autres groupuscules "progressistes" sans assise électorale, qui font oublier que plusieurs milliers de Musulmans et Druzes servent dans Tsahal jusqu'au grade le plus élevé, détail beaucoup plus probant pour la coexistence entre 2 peuples que les discours fourbes des "amis de la Palestine".

Republaïque

le 17/03/2014 à 13:36

L'exemple vient toujours de la démocratie et du droit à s'exprimer... Bravo Israël!

On espèrerait (en vain) le même genre de manifestation chez les lanceurs de roquettes et terroristes palestiniens... Mais là, peu d'espoir, rien que de la haine et surtout la totale impossibilité de s'exprimer s'il y avait la moindre vélléité... On se souvient de ces quelques types à Gaza qui avaient "osé" parler à des israéliens, nouer un dialogue qui aurait permis de rapprocher les hommes... Ils ont fini lynchés, mutilés, trainés devant la foule en liesse et les "courageux" tireurs de kalachinkov qui ne sortent que pour la photo...

Bert

le 17/03/2014 à 13:18

Voila enfin une bonne nouvelle

Ce que les anciens hommes politiques plus ou moins corrompu ne savent pas faire: faire preuve d'intelligence.

Vive la jeunesse qui a pris cette décision. Il faut les soutenir. Que va dire F Hollande ? Surement rien d'intéressant.

ACA

le 17/03/2014 à 12:57

Vive la nouvelle génération

C'est avec eux que les jeunes du monde entier comprendront que le respect de l'autre, quelque soit sa race et sa religion est une nécessité inexorable. Quand aux "vieux birbes" qui s'accrochent au pouvoir pour ne pas disparaître sans emmener avec eux quelques millions de "gamins" Ces jeunes ont compris que les Etats Unis ne sont pas éternels et qu'à force de faire des outrances, l'Etat d'Israël se retrouvera seul. Yaïr Lapid en est un stigmate du passé. Si le pouvoir israélien les menace, ils verront

3 sur 4 18/03/2014 09:41 De jeunes Israéliens refusent de faire l'armée pour protester contre l'oc...

MIRA.B le 17/03/2014 à 12:51 Signaler un contenu abusif

des défilés dans le monde avec comme slogan, "nous sommes tous des ENEINS UEIE ALLEMENTES LES CONTRES CONTRES CONTRES CONTRES LES CONTRES CONT

L'arrêt de la guerre atroce des États-Unis envers le Vietnam, a commencé par les protests, et objecteurs de conscience à l'Université de Berkeley et à San Francisco.

Tel que pensé et dirigé aujourd'hui, par la force, les tortures, l'emprisonnement, l'humiliation et les rationnements envers les occupés, Israel ne pourra pas tenir la longueur.
Les consciences israéliennes ne tolèreront plus la dictature raciste de ses

dirigeants politiques.

Gare à l'implosion de l'intérieur.

Tous les commentaires

Votre commentaire

Titre * :		
Commentaire *:		
		2000 caractères restants
	M'alerter lors de la publication de ma réaction	
		Aiouter un commentaire

Voir les conditions d'utilisation

4 sur 4 18/03/2014 09:41